

	PTAS.
España . . . . .	1 25
Extranjero (Unión Postal) . . . . .	2 50
Ultramar . . . . .	1 50

Número suelta . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

## Almacenes Montaner Sindicato, número 2

La casa que presenta mayores surtidos.  
La que vende más barato.  
Y la que proporciona más ventajas á sus parroquianos.  
Se han empezado á recibir los surtidos de

### Otoño é Invierno

Y semanalmente hasta fin de temporada, se recibirán las más recientes novedades para

### Señora y Caballero

### Precios sin competencia

### Aviso á los fondistas

En la librería de los señores *Amen-gual y Montaner*, están de venta hojas impresas para la relación que deben presentar diariamente á la Inspección de vigilancia de las personas que entran y salen de su establecimiento, á los siguientes precios:

	Pts.	Cts.
1 hoja . . . . .	0	5
25 idem . . . . .	0	75
50 idem . . . . .	1	25
100 idem . . . . .	2	00

### Suceso extraño

Copiamos de *El Guadalete* de Jerez de la Frontera.

Ayer por la mañana ocurrió un lance misterioso en el café y restaurant de la Victoria, situado en la plaza de Alfonso XII, que dió origen á numerosos y sabrosos comentarios.

Es el caso, que á las seis de la mañana llegaron al restaurant de la Victoria el coronel del tercio de la Guardia civil D. Fabio Hernández Delgado el capitán Lozano y otro señor oficial, que venían de la sierra de practicar una visita de inspección, los que al llegar á dicha fonda se detuvieron á descansar y desayunarse.

Uno de los huéspedes de la fonda que sintió ruido de pasos por la escalera, preguntó al camarero quiénes eran los que subían.

El camarero le contestó que los que entraban en aquel momento eran varios señores jefes y oficiales de la guardia civil.

Al oír esto el huésped se inmutó é inmediatamente se entró en su habitación, cerrándola por dentro; y descolgándose por un balcón del piso segundo á otro del principal, que pertenece al café, saliéndose á la calle por la puerta del establecimiento y tomando las de Villadiego.

Las numerosas personas que á esa hora estaban en la Plaza, quedaron sorprendidas, viendo á aquel ciudadano haciendo gimnasia por los balcones, sin darse cuenta del por qué de tan peligrosos ejercicios.

Apercibido el dueño de la fonda de lo que ocurría, le dió cuenta de ello al coronel y oficiales de la Guardia civil que acababan de llegar, los cuales entraron en la jaula de donde se había escapado el pájaro y procedieron al registro de los papeles del fugitivo, que arrojaron poca luz, y de los cuales se incautaron los de la benemérita.

El pájaro escapado llamase Pablo Bertal, y hacía seis días que estaba alojado en la fonda.

Como era consiguiente, ayer no se ha hablado más que del suceso, verdaderamente raro, comentándolo cada cual á su modo, no faltando quien asegure que el fugitivo es uno de esos picles rojas que los centros anarquistas envían para comerse á los niños crudos, ó para destruir todo lo existente.

Tanto el activo capitán de este tercio, D. Dionisio Urieta y Morales, como los guardias á sus órdenes, entre ellos el cabo D. Félix Rubio, no han dejado de practicar activas diligencias para descubrir el paradero del escapado por el balcón, el cual aún no ha sido habido.

## Negociaciones de paz

En los últimos días los periódicos yankees apenas hablaban de los asuntos de Cuba escribiendo también muy poco sobre la misión diplomática de Mr. Woodford.

De las referencias que hemos leído, infiere como resultante, que el ministro americano en su nota oficial y en sus conversaciones oficiosas se abstendrá de conceptos y frases que ofrezcan un carácter conminatorio: sus gestiones se encaminan á obtener del Gobierno español que acepte en principio los buenos oficios del presidente Mac-Kinley para mediar entre los insurrectos y el Gobierno.

Los Estados Unidos aspiran al establecimiento inmediato de la autonomía, cuyas bases fundamentales se supone aceptadas por el señor Sagasta y son las siguientes:

I. Ampliación del Censo para elegir los miembros de una cámara insular denominada «Consejo de Administración», la cual resolverá por sí, libremente, en toda materia financiera, arancelaria y administrativa, rijiendo sin limitación alguna los servicios de obras públicas, enseñanza y Correos y Telégrafos. El veto solo podrá interponerlo el gobernador general, respecto de acuerdos concernientes á política ó defensas terrestres y marítimas.

II. Nombramiento de una comisión ejecutiva compuesta por individuos del Consejo de Administración, que funcionarán á modo de secretarios ó ministros responsables del gobernador general.

III. Reparto equitativo de la Deuda de Cuba entre el Tesoro peninsular y el cubano, debidamente garantizado para evitar reclamaciones ó desconfianzas de los tenedores de la Deuda.

IV. Determinación de una cifra máxima para el presupuesto colonial, y dentro de esa cifra limitación también del máximo de los gastos de Guerra y Marina.

El presidente Mac-Kinley necesita saber á principios de Noviembre si el Gabinete de Madrid acepta sus indicaciones, pues en tal caso se obligaría á influir en las Cámaras americanas, coartaría la propaganda filibustera, y aun es probable que llegase á disolver y perseguir las agencias laborantes.

## La India

El *Journal des Debat*, de París, ha publicado una carta de la India fechada en Calcuta, de la cual entresacamos algunas interesantes noticias sobre la organización de poderío inglés en aquel vasto territorio.

Dicen así:

«El inglés no puede espaciarse en la India como en otras de sus colonias en donde se hace un hombre agradable y se apoya en la seguridad de su poderío marítimo. Por desgracia la India es una potencia continental y no basta para dominarla poseer la supremacía marítima.

Es cosa maravillosa la organización del poder británico en la India; pero al lado del más espléndido edificio de habilidad política que haya construido nación alguna en el mundo, no se ve la manifestación de la fuerza. Como número, la población civil inglesa se exiguua y no pasa de 90 000 individuos; y exceptuando en los puertos y en las grandes ciudades, apenas se ve un inglés en todo el territorio. La guarnición inglesa es de unos 75.000 hombres, ó sea en conjunto 101.000 bayonetas inglesas, repartidas por un territorio tan extenso como toda Europa, sin contar á Rusia, y que han de servir en todo y para todo.

Como es muy natural, estas tropas están repartidas desigualmente, según sea la importancia estratégica ó el grado de sumisión de la región que ocupan. Todo el Sur de la India está dominado por el campamento atrincherado de Bangalore, en Mysore; el Deccan, por el de Secunderabad, á algunas millas de Haiderabad. Estos lo mismo que Bengala, son territorios pacíficos en los cuales no se ha creído necesario mantener fuertes guarniciones. La masa principal del ejército debe estar agrupada en el Pendjab y el valle de Indus, para defender el camino habitual de las invasiones.

En cuanto al resto del país, es decir, el calle de Ganges, la India central y Rajpoutana, tienen una serie de puestos militares escalonados á lo largo de las importantes carreteras de Bombay á Calcuta, de Bombay á Delhi y en el Gran Trunk Road de Calcuta á Delhi, Lahore y Peshawer. La India inglesa de los Estados indígenas, diseminados en estas regiones, la ce-

sión de los territorios ó puntos estratégicos importantes que dominan estas tres carreteras, para conservar la seguridad y fiscalización de las comunicaciones.

Es inútil decir que en tiempo normal, y con esta organización militar, un contingente de 75.000 hombres, apoyado por un efectivo doble de tropas indígenas, y poseyendo, además, las ventajas que proporcionan una red de ferro-carriles y telégrafos, cuidadosamente establecidos, pueden, con prontitud, reprimir cualquiera rebelión local por extensa que sea.

Debe preverse, por otra parte, que el día que esta organización militar, muy ingeniosa, pero muy débil, tenga que resistir el empuje de millones de indios unidos en un esfuerzo común, es probable que la dominación inglesa no pueda sostenerse, por algún tiempo al menos, lejos de una serie de puntos ya fortificados, en previsión de semejante eventualidad, como Delhi, Agra, Cawapote, Lucknow, Allahabad, etc. Así se comprende que todos los esfuerzos del gobierno, tanto en Calcuta como en Londres, hayan tendido á evitar el peligro supremo de un levantamiento general, y que deben haberse conocido las diversas circunstancias susceptibles de provocarlo.

Como puede ser resultado de una intervención exterior, los anglo-indios han hecho prevalecer el sistema de los Estados intermedios, que evitan á la Península el contacto inmediato con otras potencias militares, y que, por otra parte, son excelentes preservativos para impedir la entrada de influencias extranjeras.

La policía constante del gabinete de Londres también tiene por objeto mantener intacto un prestigio cuya disminución ó pérdida podría tener sobre la tranquilidad de la India una resonancia inmediata, y, por último, los agentes anglo-indios se entregan á un incesante trabajo para exasperar entre los indígenas los rencores y las divisiones é impedir que les renna una común aspiración bajo el dominio de un sólo jefe.

La rebelión de 1857 á 1859 ha enseñado á los anglo-indios que igualmente podía producirse un levantamiento de enormes proporciones, de una manera casi espontánea, sin presión exterior, sin pérdida de prestigio para Inglaterra, sin aspiración nacional, sin dirección única, y simplemente como resultado de una serie de faltas,

de negligencias y de errores cometidos por el gobierno.

Los sucesos de 1857 han resultado una lección muy dura que ha herido á los anglo-indios, no solo en sus vidas y haciendas, sino también en su orgullo. Durante muchos meses, los representantes de la raza imperial, sus mujeres y sus hijos han estado á discreción de las razas inferiores; el monumento de Ridge en Delhi, la iglesia conmemorativa y el pozo de Cawpote, y las ruinas de la Residencia en Lucknow, mantendrán vivo en las generaciones futuras tan humillante recuerdo.

Para darse cuenta de este sentimiento de cólera imperial, basta leer el libro de sir George Trevelyan, que describe el drama Cawnpote. Los detalles son horribles. Había allí un millar de desgraciados ingleses que se defendieron admirablemente y que sufrieron física y moralmente todo cuanto es dable sufrir. El solo relato del sitio basta para inspirar piedad; pero sir George ha pintado el carácter imperial de sus héroes con tan lujo y profusión de detalles, que llegan á comprenderse las crueldades y las traiciones de Nada-Sahib.

## Guillermo II

### Francisco José y los yankees

París 28.—Parece ser que en Berlín circula como digno de crédito un rumor que, de confirmarse, tendría grande interés para España.

Se dice que los emperadores Guillermo y José, por iniciativa del segundo, trataron, durante su estancia en Budapest, de la cuestión de Cuba y de la actitud de los Estados Unidos.

Convinieron, se añade, en oponerse enérgicamente á la intervención de los norte-americanos en los asuntos de la grande Antilla.

Se espera que el emperador Guillermo haga una declaración semejante á la que hizo al dirigir en los comienzos del año un telegrama á Brüger, el presidente de la república sud-africana, felicitándole por haber resistido con habilidad y energía la invasión del Transvaal por los ingleses que mandaba el doctor Jameson, de acuerdo con sir Cecil Rhodes, el representante de la Compañía británica del Africa del Sur.

Algunos advierten que el soberano alemán no es aficionado á anunciar

ria tan justa como la de cualquiera otro... Añadiré que tendría aún más derecho que otro cualquiera.

Cogi á Mr. Wickfield en mis brazos, suplicándole en nombre de lo que le fuese más querido, del amor de su hija, que se calmase un poco; se hallaba literalmente en un acceso de demencia; se golpeaba la cabeza, se tiraba de los pelos, trataba de desasirse de mis brazos, sin responder una palabra, sin querer ver á nadie y sin saber él mismo á qué conducirían sus esfuerzos convulsivos...

¡Horrible espectáculo!

No puedo certificar si conseguí hacerme oír de él, ó si, en efecto, su furor se calmó por su misma violencia.

Poco á poco me miró, al principio con aire asustado, luego como si se reconociese, y exclamó:

—¡Ah! ¿sois vos, Trotwood? si, sois vos que estáis ahí... pero también él está aquí... miradle...

Me señaló á Uriah, que se mordía los labios en un rincón, evidentemente avergonzado de haber contado demasiado sobre su triunfo.

Momentos antes había yo rechazado de un modo rudo á Uriah, que quiso acercarse á nosotros, y aun me atrevo á creer que mi gesto se pareció mucho á un bofetón.

—Mirad mi verdugo... prosiguió Mr. Wickfield, él me ha obligado á que abandone paso á paso mi reputación, la felicidad doméstica...

—Soy yo, por el contrario, dijo Uriah con aire sombrío que desmentía lo que había de conciliador en sus palabras; soy yo quien os he conservado vuestra reputación, vuestra felicidad doméstica y hasta vuestra casa... Sed más razonable, Mr. Wickfield, si he ido más allá de lo debido, puedo retroceder, supongo; creo que no hay ningún mal.

Como Mr. Wickfield iba á replicar, Uriah añadió:

—Impedidle que hable, Copperfield, si podeis... dirá algo de que se arrepentirá más tarde... creedme... á vos mismo os pesaría haberlo escuchado.

—¡Lo diré todo! exclamó Mr. Wickfield con desesperación. Si estoy en vuestro poder, ¿por qué no he de estar en poder de todo el mundo?...

No escribo más que la verdad.

Por contradicciones, por inconsecuencias que haya en mí, como en todos los demás hombres, á pesar de lo que había hecho hasta entonces, por sordo que hubiese permanecido á la voz de mi propio corazón, no sospechaba mi error; lo único que sabía era que lo creía positivamente al repetir á Inés que experimentaba á su lado la calma de la verdadera felicidad.

No tardó en calmar mis lágrimas, y me obligó á contarle todo cuanto me había sucedido desde nuestra última entrevista.

—Si, dije al terminar mi confidencia, mi único apoyo sois vos, Inés.

—No, amigo mio, respondiome con una sonrisa fraternal, vuestro sosten debe ser otra persona que no yo.

—¿Queréis decir Dora?

—Ciertamente.

—Cómo, Inés, respondí con cierto embarazo, ¿no os he confesado que Dora lo es hasta cierto punto? Trato de buscar, en verdad, una expresión difícil y no la hallo; pues no quisiera por nada de este mundo que se interpretasen mis palabras contra su privilegiada naturaleza... Sí, yo soy excesivamente irresoluto, ella tiene en cambio una timidez que se asusta de todo... Hace tiempo, antes de la muerte de su padre, creí conveniente participarle mi situación de fortuna... Oid, vale más que os cuente esta escena detalladamente.

Y conté á Inés lo que había pasado á propósito del arte de cocina, la lección de las cuentas, del arreglo de la casa, y etcétera.

—¡Oh! Trotwood, me dijo Inés os reconozco tan precipitado como de costumbre. Sin duda teniais razon; pero ¿á qué asustar á una jóven cariñosa, tímida y sin experiencia, sin tomar la menor precaución sin prepararla á ello? ¡Pobre Dora!

Jamás una voz más cariñosa expresó un solicitud semejante; aquello fué como si la hubiese visto abrazar á Dora con ternura y admiración para protegerla de mi carácter brusco. Era como si yo hubiese visto á Dora

sus actos con antelación, y que prefieren realizarlos por sorpresa y con el carácter de golpes de efecto teatral.

No tiene sin embargo, nada de absurdo tal propósito, porque seguramente, aún haciendo caso omiso del interés personal del emperador Francisco José por afectos de la familia, la triple alianza pone empeño en captarse las simpatías, y aún si fuera dable el concurso de la nación española, cantidad no despreciable por cierto, como le tienen sin duda alguna la doble alianza en no convertir a nuestra patria en potencia hostil á sus intentos.

## Maniobras militares

### En el Norte

En las maniobras que van á efectuarse en las Provincias Vascongadas y en Navarra tomarán parte las siguientes fuerzas:

Segundo batallón de San Marcial, que se encuentra de guarnición en Burgos; batallón Constitución, de Pamplona; cazadores de Madrid, de Vitoria; dos compañías del regimiento de Sicilia, de San Sebastián; dos de Bailén y dos escuadrones de Albuera, de Logroño; dos escuadrones de Numancia, de Pamplona.

Se moverán hácia Navarra el batallón Constitución; las dos compañías de Bailén, los cazadores de Madrid y dos escuadrones de Numancia.

Hacia Guipúzcoa moveránse dos compañías de Sicilia, pudiendo alternar con otras dos del regimiento de Valencia.

En Vizcaya operará el batallón San Marcial, en Alava dos compañías de cazadores de Madrid, en Logroño dos escuadrones de Albuera.

Dirigirán los movimientos de las tropas los respectivos gobernadores militares.

Las fuerzas se dividirán en columnas de compañía ó escuadrón, con oficiales y clases de tropa en traje de campaña; aquéllos sacarán sobre la marcha ligeros croquis y datos estadísticos útiles en campaña. Las fuerzas practicarán marchas de guerra, con flanqueos y reconocimientos de pueblos, vías, puentes y pasos difíciles.

La plana mayor de los cuerpos, las músicas y el personal de las dependencias quedarán con sus respectivas guarniciones.

Las fuerzas empezarán á moverse el 2 de Octubre.

Las maniobras durarán un mes, y el general Agustín recorrerá toda la región para inspeccionarlas.

## NOTICIAS

### Del extranjero

Telegrafian de Berlín que el Emperador Guillermo acompañado de la emperatriz y de sus dos hijos mayores

y del predicador de la corte Dryander emprenderá en el mes de Abril el anunciado viaje á Tierra Santa.

El itinerario imperial comprenderá una etapa en Constantinopla con visita al Sultán.

Las buenas relaciones que de nuevo mantienen el Emperador Guillermo y el príncipe de Bismarck, de las cuales son testimonio los telegramas cruzados entre ambos con motivo del lanzamiento del crucero *Príncipe Bismarck* han producido en toda Alemania muy buena impresión.

La prensa bismarckina cree poder asegurar que esta buena inteligencia producirá un saludable efecto en la política interior del imperio.

Anuncian de Atenas que es opinión general el que si Grecia debe efectuar el empréstito con su sola garantía no hallaría el dinero necesario, pero si dá otra garantía hallará todo el dinero que necesite.

La cantidad que se considera precisa se evalúa en ocho millones de libras repartidas de la manera siguiente: cuatro millones para el pago del empréstito de guerra; dos para el servicio de la deuda flotante y reparación é indemnizaciones de los desastres de la guerra y los dos restantes para poner á los antiguos acreedores en iguales condiciones que los nuevos.

Dado por supuesto que todas las potencias garanticen el empréstito éste podrá hacerse al tipo de 3 por ciento.

## De las islas:

### Sóller

Procedente de la Ciudad Condal llegó el lunes á las seis de la mañana á este puerto el vapor *Lulio*, con la valija, cinco pasajeros y variada carga, y á las primeras horas de la noche salió de nuevo para Barcelona con la correspondencia y bastante pasaje.

El *León de Oro* que había llegado á nuestro puerto el martes por la mañana procedente de los de Cete y Barcelona, zarpó para los mismos puntos el jueves por la tarde, llevándose numeroso pasaje y carga varia.

El miércoles entró el *Isleño*, y tan luego hubo tomado la carga que se le tenía preparada y embarcado algunos pasajeros, prosiguió su viaje para Cete y Marsella.

Después de una estancia en este pueblo, no tan larga como hubieran deseado su familia y amigos, se embarcó entera para el nuevo Continente el señor don Miguel Ripoll y Deyá, socio de la importante casa *Ripoll y Compañía*, establecida desde hace bastantes años en San Juan Bautista de Tabasco. Deseamos al amigo Ripoll una travesía feliz en su largo viaje y mucha suerte en el negocio, á fin de que en no lejana fecha pueda estar de regreso para instalarse definitivamente en este pueblo que le vió nacer.

En Segovia ha fallecido después de una enfermidad el joven alumno de la Academia de Artillería Don Juan Bisbal y Iorell hijo de nuestro paisano el médico Don Jerónimo, hoy residente en Cuba y sobrino de Don Domingo Escaf.

Enviamos á su distinguida familia nuestro más sentido pésame.

Por el Ayuntamiento de Fornalug, no sabemos si de grado ó por fuerza, se ha pasado atenta comunicación al señor Maestro de instrucción primaria á fin de que desde el 1.º del actual, abra en todos los días laborables de siete á nueve de la noche la escuela nocturna que ese mismo Ayuntamiento en sesión celebrada á últimos del pasado Agosto acordó suprimir, seguramente porque no les hacía falta.

De hombres es el errar, y de sabios el mudar de consejo.

Consignamos la súplica 102 y como sus antecedentes se refiere al teléfono del puerto. Dos veces distintas en contados días, hemos tenido necesidad de acudir á la estación telefónica establecida en las Casas Consistoriales para comunicar á cierta familia ne aquella barrada un asunto de suma trascendencia.

El empleado de la estación, después de recibirnos con suma afabilidad, nos ha adelantado que probablemente no responderían tan pronto como fueran sus deseos; y al efecto después de haber estado dando vueltas al manubrio en demanda de contestación por lo menos durante una hora, el silencio ha sido la respuesta en una y otra ocasión. Y como suponemos que no fué para eso que fué creada la línea telefónica entre Sóller y el puerto, esperamos del señor Alcalde que ó mande cerrar el aparato ó proponga el oportuno remedio á fin de que puedan servirse de él los que lo necesitan.

Hemos entrado en el período de las lluvias y estas han coincidido con la entrada también del mes de Octubre. Esta mañana, después de ocho meses, se ha visto correr los torrentes y sobre todo el *major*, el *verger* y el de Fornalug que arrastraban un buen contingente de agua.

Ayer fué el primer día de la matanza de cerdos y para que se comprendan los deseos que tenía el vecindario de saborear la tan sabrosa carne, bastará con decir que entre ayer y hoy se han sacrificado cerca de treinta reses que han quedado despachadas más pronto que lo que era de esperar.

Con escasa concurrencia, debido sin duda á la inseguridad del tiempo, ha hecho esta tarde su *debut* en nuestra plaza de toros la compañía gimnástico-cómica que dirige el notable equilibrista y prestidigitador Mr. Llave, ventajosamente conocida en esta localidad por haber trabajado larga temporada en la primavera última.

Los diferentes ejercicios que han practicado todos los artistas y especialmente los de Mr. Caprani han merecido la aprobación del público.—C. 3 de Octubre de 1897

## De la capital:

Desde el día primero del actual quedó modificado el itinerario de las coches que hacen el tráfico entre esta ciudad y el vecino pueblo Establiments en la forma que á continuación se expresa:

Las salidas de Palma son á las 11 de la mañana 2 y 6 y media de la tarde y las de Establiments á las 7 de la mañana, 12 media y 5 de la tarde.

No podemos menos de aplaudir la continuación de dicho servicio pues de este modo quedan perfectamente servidos los vecinos de dicho pueblo y en particular los que por sus cargos profesionales tienen que trasladarse diariamente á esta ciudad.

El vice-consul de Inglaterra en esta ciudad señor Bosch, visitó ayer al señor Gobernador interino de esta provincia señor Alonso participándole que el día siete del actual visitará nuestro puerto la escuadra inglesa compuesta de ocho buques.

Ayer continuaban aun sin manar agua las fuentes públicas de la plazuela del Rosario y la de la calle del Jardín Botánico.

Por fin el Ayuntamiento de esta ciudad acordó ayer reconstruir con piedra de Canarias la acera transversal que existe frente la puerta de la Estación del ferro-carril.

Esperamos que á este acuerdo no le sucederá como á tantos otros que después de tomados pasan meses y más meses sin que se les de cumplimiento.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Inca da cuenta de haber detenido y entregado al Juez competente á un sujeto presunto autor de haber causado con una navaja dos heridas á otro, en la estación del Empalme.

Teniendo noticia la del puesto de Binisalem de que se había declarado un incendio en la casa número 12 de la calle del Borne de aquella villa, se trasladó inmediatamente al lugar del hecho empezando los trabajos necesarios para la extinción, lo que lograron al cabo de unas tres horas.

Por la del puesto de Santanyi ha sido detenido un sujeto; presunto autor de haber inferido varias heridas á un vecino.

Por mayoría, casi absoluta de votos, ha sido designado Don Bartolomé Gayá para prestar sus servicios médico-quirúrgicos á los socios de una sociedad de socorros mútuos que tiene

su asiento en el caserío del Hostalot den Cafellars.

Serian poco más ó menos las dos de la tarde de ayer, cuando una muchacha, sirvienta, que estaba haciendo la compra en la tienda de comestibles señalada con el número 14 de la calle de Apuntadores, se sintió acometida de un fuerte accidente que la hizo perder el sentido.

Advertida de ello la dueña de la casa, la socorrió inmediatamente, pero viendo que no lograba que recobrase los sentidos, pidió auxilio á varios vecinos, los que en una silla trasladaron á su domicilio á la pobre sirvienta, no habiendo sido suficientes los auxilios de la ciencia le aplicó el médico señor Alvarez, para salvarle la vida, pues falleció á los pocos momentos.

Pasado aviso á las autoridades se personaron en la casa á donde aquella había sido trasladada, el Juez de primera instancia señor Corral, el escribano señor Rosselló, el oficial señor Oliver y el segundo jefe de la guardia municipal señor Pujadas, empezando el primero la instrucción de las oportunas diligencias.

La interfecta, que se llamaba Antonia Suau, de 18 años de edad, natural de Pollensa, después de reconocida por la referida autoridad fué trasladada al cementerio de esta ciudad donde se le practicará la autopsia.

El Director general de los Ferrocarriles de Mallorca, Excmo. señor Don Guillermo Moragues, ha tenido la atención de manifestarnos por medio de besalamano, que mañana miércoles á las 7 y 3 cuartos de la misma, saldrá de la estación de Palma el tren inaugural de la nueva línea de Santa María á Felanig, estando de regreso á las 2 y media de la tarde.

En dicho tren saldrán los señores Vocales de la Junta administrativa, habiéndose servido el señor Moragues invitarnos á dicha expedición. Quedámosle reconocidos.

Esta mañana es esperado el señor Gobernador civil de esta provincia señor Baron de Alcahalí.

## En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del primer Teniente de Alcalde señor Losada, celebró ayer la Corporación municipal la sesión ordinaria en segunda convocatoria dando principio á las diez y veinte y cinco minutos de la mañana. Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

Se acordó dar de baja en el padrón municipal á Don José Hermosa García, que así lo tenía solicitado.

En vista del dictamen emitido por la Comisión de Hacienda se acordó la distribución de fondos para el presente mes.

A propuesta de la misma Comisión y en vista de la instancia presentada por los médicos municipales señores Oliver y Gayá, se acordó no proveer la plaza de médico de la Corporación que dejó vacante el señor Malberti.

Por mayoría de votos se acordó conceder á la viuda del médico señor Malberti la pensión anual equivalente á la tercera parte del sueldo que disfrutaba su difunto esposo.

Se aprobó el proyecto de subasta para la construcción de las puertas para el nuevo salón de sesiones.

Se aprobaron varios dictámenes de la Comisión de Obras concediendo permisos para obras particulares.

Y después de varios otros acuerdos de menor importancia se levantó la sesión.

## Recuerdos mallorquines

5 de Octubre

1706

Bando Real concediendo indulto general para los criminales, excepto en los casos en que no hubiese perdón de la parte ofendida.

## Cultos para mañana

### Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en Santa Magdalena: exposición á las cinco y tres cuartos de la mañana. A las once habrá un rato de meditación. Al anochecer, Rosario, meditación, estación y la reserva, precedida de *Te-Deum*.

### Otras funciones

En San Jaime por la noche se har

con su inocente fascinación acariciar á Inés y agradecerla por sus bondades.

¡Ah! ¡cuán grande fué el reconocimiento que sentí hácia Inés; admiréla también, al ver, á través de una perspectiva encantadora, aquellas dos mujeres que eran amigas íntimas y se adoraban mutuamente.

—¿Qué debo hacer, pues, Inés? pregunté dócilmente y sin temer que me riñesen.

—Pienso que lo más conveniente sería escribir á las tías de Dora. ¿No pensais vos mismo que es indigno de vos y de vuestro candor el pretender clandestinamente la mano de Dora? En vuestro lugar escribiría á esas señoras, aceptaría de antemano todas sus condiciones, les manifestaría francamente todo lo que ha pasado y solicitaría el permiso de visitarlas de tiempo en tiempo, rogándoles al mismo tiempo que acordasen de comun acuerdo con Dora el momento en que podría presentarme en su casa sin herir ninguna conveniencia.... No sería demasiado vehemente, no exigiría demasiado... tendría confianza de mi fidelidad, en mi perseverancia y... en Dora.

—¿Pero si ellas fuesen á asustar otra vez á Dora ó esta les respondiese sólo llorando y no hablase en mi favor?...

—Eso no es probable. Además, reflexionad aun, consultad con vuestra tía... ó quizás vale más consultar sólo con vuestra conciencia, y si es de mi opinión... seguid la inspiración de vuestra conciencia.

Ya no me quedaba, pues ninguna duda.

—Queda convenido, Inés, exclamé... Y ahora hablemos de vos, de vuestro padre.

Pero en el mismo momento abrióse la puerta y vi asomar á la madre de Uriah.

A partir de aquel momento, con una inoportunidad profundamente calculada y dictada por el mismo Uriah, que de vez en cuando venía á relevar á su madre, mistress Heep, bajo uno ú otro pretexto, no nos dejó más solos.

Horrible espionaje que algunas veces tomaba la forma de la obsequiosa prevención, de la afeción, pero que no

quisimos rechazar, pues Inés y yo, de comun acuerdo, nos hablamos propuesto no romper abiertamente con aquellos con quienes desgraciadamente se había unido Mr. Wickfield.

Uriah se las compuso de tal modo, que no me fué posible verle hasta la hora de comer; pero allí, una vez que Inés se hubo retirado para ir á preparar el té con mistress Heep, fui testigo de una escena que me reveló que Uriah se creía ya bastante indispensable á los ojos de su antiguo jefe para manifestar altamente su última esperanza. Después de haber propuesto insidiosamente varios brindis, á los que Mr. Wickfield no podía excusarse, Uriah exclamó:

—Vamos, mi querido socio, es preciso coronar todos estos brindis con otro mucho mejor: os pido permiso para brindar en honor de la mujer más divina de este mundo.

Mr. Wickfield lo comprendió tan bien, que le vi que dejaba su vaso encima de la mesa, alzaba los ojos hácia el retrato á que Inés se parecía tanto, se llevó la mano á la frente y se quedó anonadado en su sillón.

—Soy un individuo bien humilde para proponer semejante brindis, prosiguió Uriah, pero la admiro... la adoro.

Si hubieran pegado á aquel anciano delante de mí, no hubiera yo sufrido una sacudida más terrible que la que experimenté al adivinar el dolor moral que le agobiaba.

—Inés, continuó Uriah sin mirarle, ó ignorando qué sentimientos le embargaba, Inés, puedo decirlo, es la mujer más divina de este mundo. ¿Por qué no me atreveré á decirlo delante de sus amigos? Ser su padre es una gran distinción; pero ser su esposo...

Que no permita el cielo que vuelva á sentir un grito semejante al que arrojé el padre de Inés levantándose de la mesa.

—¿Qué hay? preguntó Uriah palideciendo, ó, mejor dicho, poniéndose lívido. ¿Habeis perdido la razón, Mr. Wickfield? Después de todo, si pretendiese que Inés fuese la esposa de vuestro socio, tendría una ambición que se-

el ejercicio de la Agonía del Redentor.

**Visita á la Corte de Maria**

A la Virgen del Buen Camino, en Santa Cruz.

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

**Sorteo de ingenieros**

Madrid 4 á las 5'15 t.

Se ha celebrado el sorteo de oficiales del cuerpo de ingenieros para Cuba, habiendo correspondido á los señores don José Ortega, don Eduardo Duyoa, don Teodoro Dublin, don Alfredo Velasco, don Francisco Bastos, don Guillermo Ortega, don Anselmo Oterocosi y don Salvador Servera Pineda.

Mencheta.

**ESTADÍSTICA**

Inscripciones verificadas en los Juzgados

**Nacimientos:** Día 2.—Varones 2. —Hembras 3.

**Matrimonios:** Día 2.—Ninguno.

**Defunciones:** Día 3.—Manuel González Salvá, soltero, 28 años, c. del Call, aneurisma. — Bartolomé Soler Cardell, 1 año, Terreno, bronquitis. — Coloma Moner Pons, viuda, 95 años, c. de San Jaime, vejez. — Francisca Vaquer Cañellas, viuda 77 años, Vivero, asistolia.

Día 4.—Coloma Barceló Cánovas, viuda, 67 años, c. de la Plateria, cardiopatía. — Catalina Burguera Alcover, casada, 40 años, c. de Bosch, endocarditis reumática.

**Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:**

**Estado de la atmósfera.** — Despejada. **Id. del horizonte.** — Algo calimoso. **Dirección del viento.** — Cuarto cuadrante flojo.

**Estado del mar.** — Llana. **Buques á la vista.** — Ninguno. **Indicaciones del Viga de Porto-pi.** — Ninguna.

**Incidencias.** — Estando algo calimoso el horizonte, cielo despejado en su zenit y con celajería en las cuspides de las montañas, llana la mar, soplando la ventolina al N. y elevadas las aguas sobre su nivel ordinario, acaeció el orto. A las siete fué rolando la ventolina al segundo cuadrante, de este al tercero y despues de haberse aguantado unas dos horas á dicho cuadrante á las doce y media roló al N. y entró fresco; despues abonanzó y durante el resto de la tarde hubo poco viento al cuadrante indicado.

**Noticias.** — Entró el bergantín goleta *Paco* procedente de Licata. Salíó el vapor *Cabrera* para Cabrera y los faluchos *Bartolito* y *San Bernardo* para Denia y Valencia respectivamente.

**Buques fondeados:** Día 4.—Goleta española *Joven Luisa*, de Barcelona. — Vapor español *Eduardo Pelayo*, de Barcelona. — Polacra goleta *Mercedes*, de Barcelona. — Balandra española *San Michafino*, de Cette. — Goleta española *Paco*, de Licata.

**Buques despachados:** Día 4.—Vapor español *Bellver*, para Marsella. — Polacra goleta española *Maria* para Barcelona.

**Matadero:** Día 4.—*Reses sacrificadas para el abasto público.* — Bueyes, 3.—Vacas, 4.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 2.—Carneros, 0.—Ovejas, 52.—Borregos, 2.—Corderos, 89.—Cabras, 10.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

**Ultimas noticias**

de la segunda edición de ayer

**TELEGRAMAS**

**La opinión**

Madrid 4 á las 9'10 m.

La prensa publica telegramas de provincias, reflejando generalmente satisfacción por el cambio de política.

Siguen lanzándose al público candidaturas diversas.

Despues de jurar los nuevos Ministros, se reunirán en Consejo para nombrar los Gobernadores de provincia y el Alcalde de Madrid.

**El señor Bermejo**

Madrid 4 á las 9'20 m.

En el tren en que viene el Mi-

nistro de Marina electo señor Bermejo, se ha retrasado algo por haber arrollado una vaca cerca de Utrera.

En Sevilla saludó al señor Bermejo el comandante de Marina, felicitándole por su nombramiento.

**Montero Ríos**

Madrid 4 á las 9'30 m.

**Pontevedra.** — El señor Montero Ríos salió á las cuatro y media de la tarde de ayer, mostrándose reservado y no ocultando su contrariedad por tener que abandonar la vida tranquila que aquí llevaba trocándola por los fatigosos trabajos del Ministerio.

Hacelo tan sólo para servir á la patria y como deferencia á las instituciones.

**Sagasta y Gamazo**

Madrid 4 á las 10'45 m.

A las nueve y cuarto de esta mañana ha llegado el señor Gamazo á casa del señor Sagasta.

A la hora en que telegrafió, continúan conferenciando.

El señor Moret, que también fué á visitar al jefe liberal, les encontró encerrados esperando como unos veinte minutos infructuosamente.

Al salir nos dijo á los periodistas: — Ya me comunicarán ustedes la noticia.

El duque de Veragua ido también á casa de Sagasta, dejando tarjeta.

**Sagasta en Palacio**

Madrid 4 á la 1'50 t.

El señor Sagasta ha despachado con S. M. la Reina.

Al salir de Palacio me ha dicho que á las cinco de la tarde jurarán los nuevos ministros.

Se ha negado en absoluto á facilitar los nombres de los candidatos.

**Confirmación**

Madrid 4 á las 2'30 t.

Se ha confirmado que el señor Gamazo ha puesto dificultades en la entrevista que ha celebrado con el señor Sagasta, para encargarse de la cartera de Ultramar, añadiéndose que es por incompatibilidades de caracter entre los señores Gamazo y Moret.

Háblase del señor Gullón, para la cartera de Estado.

**Cabildeos**

Madrid 4 á las 2'30 t.

Al regresar el señor Sagasta á su casa, llamó al señor Moret y éste avisó á Capdepón para que á las cuatro y media estuviese en Palacio, con objeto de jurar.

Al despedirse Moret le dijo. Usted queda encargado de Gobernación y yo de Ultramar.

**Ministerio seguro**

Madrid 4 á las 3'30 t.

(Urgente)

Seguramente quedará constituido el Ministerio en la siguiente forma:

- Presidencia, Sagasta.
- Estado, Gullón.
- Hacienda, Puigserver.
- Gracia y Justicia, Romero Girón ó Groizard.
- Guerra, Correa.
- Marina, Bermejo.
- Gobernación, Capdepón.
- Fomento, Xiquena.
- Ultramar, Moret.

Mencheta.

**Lecturas amenas**

**Los perros en Francia**

La *Revista Científica* publica una estadística sobre el número exacto de perros que registra la administración de las contribuciones directas. Sabido es que todo perro de lujo ó de utilidad ha de pagar una contribución en beneficio del Municipio. Pues bien, según el documento oficial, existen,

aproximadamente en dicha nación unos 2.960.000 perros, de los cuales hay 800.000 de lujo, ó sea un termino medio de siete perros por cada 100 habitantes. En tésis general, el número de perros aumenta rápidamente en Francia á pesar de las matanzas prescritas por una administración prudente y cruel. En 1878 la nación vecina contaba, con corta diferencia, 1.800.000 propietarios de perros, en 1885 su número se elevó á 23.00.000 y hoy llega á 2.650.000.

**Operas que estrenarán autores italianos**

¿Quién, no ha mucho, se quejaba de que la Italia moderna producía pocas obras de arte? Estas quejas serán infundadas, por lo menos tocamente al arte lírico. Hé aquí una lista, por cierto muy abreviada, de las óperas que los compositores italianos prometen someter al juicio de las multitudes trasalpinas durante el invierno de 1898: M. Mascagni, ó el Benjamin de la música italiana, anuncia dos óperas: *Iris* y *Vestilia*. Su rival, M. Leoncavallo, autor *Pagliacci*, entregará una ópera titulada *Triby*, y una ópera cómica que titula *Don Marzio*. M. Puccini, autor de *Manon* y de *La Bohemia*, está dando la última mano á una *Tosca*, cuyo libreto han compuesto MM. Giacossa é Illica, según las indicaciones de M. Sardou. M. Giordano, célebre por su *Audrés Chénier*, acaba de terminar una ópera llamada *Il Voto*, habiendo sacado el argumento de *Fedora*, del mismo Sardou. M. Capozzi está dispuesto á hacer representar *Nilda*; M. Luporini, *La ermita di Piacenza*, M. Degad, y *El hato de Offman*, el barón Emilio Arazalone el *Onorevole*, y como si esto no fuese bastante, la *Gaceta Musical* informa al público que M. G. Ricordi, editor milanés, ha encargado que escribiesen una ópera cada uno de los notables compositores Alfonso Frank, Florida Pietro; Leoni Franco y Valente Vincenzo.

**Club especial**

Existe en Nueva-York un club del cual no es fácil ser socio.

Es el club de los millonarios, y la primera condición para ser recibido en él, es el poseer 50 millones.

Estos señores para entretener sus ocios han inventado un nuevo sport al lado del cual el ciclismo á petróleo ú bencina y el automovilismo son juego de niños. Se han improvisado maquinistas de ferro-carril.

El célebre millonario Jacques Astor dirige una vez por semana el tren *expres* del *Gran Central* de Illinois. El tal señor Astor está por otra parte interesado en vigilar la explotación de una linea, de la cual casi todas las acciones lo pertenecen á él ó á su familia.

El hijo mayor del «rey de los ferro-carriles» Mr. George Gould, dirige personalmente los trenes de recreo que organiza semanalmente. El presidente del Consejo de administración de la *Unión pacífica*, Mr. Clark, hace todos los viajes de inspección actuando de maquinista. Su colega Mr. Thompson, del ferro-carril central de Pensylvania, ha adquirido reputación de hábil fogonero, y J. Hill, el principal accionista de la *Great Northern* ha atravesado varias veces como maquinista, así como sus hijos, los Estados-Unidos del Atlántico al Pacífico.

La distracción de estos millonarios es bastante poco cómoda, un tanto expuesta y un mucho estravagante.

**Ultimas cotizaciones**

facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES	
Crédito Balear . . . . .	56 00
Cambio Mallorquín . . . . .	3 00
Fomento Agrícola . . . . .	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca . . . . .	33 50
Alumbrado por Gas . . . . .	85 00
Salinas de Ibiza . . . . .	216 00
La General Mallorquina . . . . .	00 00
Bonos Municipales . . . . .	35 00
La Isleña Marítima . . . . .	54 00
B. de P. y Caja de Ahorros . . . . .	0 00
VALORES PÚBLICOS	
Cupon cortado	
Madrid 4 de Octubre.	
Interior . . . . .	65 05
Exterior . . . . .	80 00
Amortizable . . . . .	00 00
Cubas 1886 . . . . .	96 65
Cubas Nuevas 1890 . . . . .	79 70
Banco de España . . . . .	414 00
Tabacos . . . . .	212 00
Francos . . . . .	31 90
Libras . . . . .	33 10
Barcelona 4 de Octubre.	
Interior . . . . .	65 28
Exterior . . . . .	80 85
Amortizable . . . . .	00 00

Cubas . . . . .	96 25
Coloniales . . . . .	00 00
Nortes . . . . .	23 60
Cubas 1890 . . . . .	79 37

**Hospital provincial**

Movimiento de enfermos día 2 de Octubre de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
288	3	>	>	291

**Boletín metereológico**

Día 4 á las 9 de la mañana

Barómetro . . . . .	762 9 mm.
Termómetro seco . . . . .	20 8 g. ct.
Máxima al sol . . . . .	29 6 >
Máxima á la sombra . . . . .	21 8 >
Mínima á cubierto . . . . .	16 8 >
Mínima á descubierto . . . . .	14 4 >
Dirección del viento . . . . .	S. E.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas . . . . .	2 4 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas . . . . .	257 0 >
Lluvia en 24 horas . . . . .	0 0 mm.
Evaporación en 24 horas . . . . .	2 5 >
Humedad á las 9 . . . . .	64 >
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	1 9 >
Descenso del id. en id. . . . .	0 0 >

**Sociedades y Corporaciones**

**Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.**

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado los mutuarios J. C., M. C., V. B., M. B., M. I., M. M., M. C., á cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números 76.814, 75.840, 71.959, 68.599, 80.808, 82.063 y 63.000 respectivamente en solicitud de que les entreguen los objetos pignorados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación lo veriquen en estas oficinas dentro el plazo de ocho días á contar desde esta fecha.

Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas, entregándose los objetos á los solicitantes.

Palma 30 de Septiembre de 1897.— El vocal de turno, Juan Bta. Socias.

**ULTIMAS NOTICIAS**

de la madrugada

**TELEGRAMAS**

**Los nuevos ministros**

Madrid 4 á las 9'50 n.

A las cinco de la tarde han jurado los nuevos ministros, cuyos nombres he telegrafiado, posesionándose á las seis de sus respectivos cargos.

El señor Sagasta lo ha verificado á las siete.

Mañana celebrarán Consejo los nuevos ministros.

**Consejillo.- Nombramientos**

Madrid 4 á las 10 n.

Despues de jurar los nuevos ministros se reunieron en consejillo, nombrando á los señores Aguilera y Conde de Romanones para los cargos de Gobernador y Alcalde de Madrid respectivamente.

Terminado el consejillo, se reunieron en la Secretaria del Ministerio de Estado los señores Sagasta, Gullón y Moret, cambiando impresiones acerca de la campaña de Cuba y del aspecto internacional.

Los demás ministros se marcharon á posesionarse de sus respectivos cargos.

**Nueva conferencia**

Madrid 4 á las 10'15 n.

El señor Duque de Tetuán conferenció anoche largamente con el señor Gullón dándole cuenta

del estado en que se encuentran las negociaciones diplomáticas con los Estados Unidos.

Preguntado el señor Sagasta acerca de los futuros Jefes de los Ejércitos de Cuba y Filipinas dijo «todo llegará».

**El señor Aguilera.-El nuevo personal.**

Madrid 4 á las 10'25 n.

El señor Aguilera, al comunicarle el nombramiento para Gobernador de Madrid, se resistió á aceptarlo.

En vista de ello S. M. la Reina lo llamó á su despacho, obligándole que aceptara el nombramiento.

Aparte de los nombramientos de los señores Aguilera y Conde de Romanones no se ha hecho aun ningún otro.

El consejo que se reunirá el miércoles, se ocupará principalmente del nombramiento del nuevo personal.

**Una noticia**

Madrid 4 á las 10'40 n.

Se asegura que el señor Gamazo, para entrar en el ministerio se oponía á que el señor Moret ocupara la cartera de Estado.

Además quería que el ministerio de Ultramar tuviera intervención con los de Estado y Gobernación.

Y por último que volviera á Cuba el general Calleja.

Todos convienen que el señor Sagasta no pudo en manera alguna acceder á tanta pretención, pues de lo contrario hubiera parecido que el señor Gamazo era el presidente.

**Desde Washington**

Madrid 4 á las 11 n.

Varios telegramas de Washington dán cuenta del buen efecto que á causado en aquella capital el gabinete del señor Sagasta, confiando en el pronto arreglo de la cuestión de Cuba, por iniciativa de España y sin presión por parte de los Estados Unidos.

La prensa rusa niega que los yankees tengan derecho de inmiscuirse en la cuestión de Cuba.

Si el señor Sagasta implantase las reformas anunciadas es muy posible que las potencias se pusieran enfrente de los yankees, caso que éstos declarasen la guerra á España.

**Acogida del nuevo ministerio.-- Otras noticias.**

Madrid 4 á las 11'15 n.

La *Correspondencia de España* dice que el efecto que ha causado el nuevo ministerio ha sido una verdadera sorpresa.

El *Heraldo* lo acoge con benevolencia.

Todos reconocen que el gabinete es puramente Sagastino.

Niégase el rumor que ha circulado acerca de que los gamacistas no aceptarían ningún puesto elevado.

Al salir el señor Sagasta de Palacio el numeroso público que habia en la calle le tributó una respetuosa manifestación de simpatía.

Un suelto oficioso dice que el señor Puigserver, ha ido á Hacienda á causa de las gestiones verificadas por importantes banqueros.

Mencheta.

**Teatro-Circo Balear**

Función para hoy martes

A beneficio del aplaudido tenor cómico Don Enrique Grossi.

Las dos Princesas

Italia, Francia y España

El Monaguillo

A las ocho y media.

Entrada general, 0'50 pesetas.

Media entrada, 0'30 id.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registrará desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde. De Palma á Inca, á la 1'15 tarde. De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde. De Lapuebla á Palma, á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde. De Inca á Palma, á las 6'40 mañana. De Manacor á Lapuebla, á las 5'30 tarde. De Lapuebla á Manacor, á las 5'45 tarde. Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General, Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia). ENTRADAS Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

OCTUBRE

Plenilunio el 10. Manguante el 18. Sale el sol 6 h. 00. Pótese 5 h. 37. Sale la luna 2 h. 11 t. Pótese 2 h. 41 m.

5

1625.—Se dan quijotes al Rey y de la mala conducta seguida por el L. gasteronio general.

MARTES

88 | San Froilán, ob, conf. y san | 277 Plácido mártir.

OCTUBRE

Plenilunio el 10. Manguante el 18. Sale el sol 6 h. 00. Pótese 5 h. 35. Sale la luna 2 h. 54 t. Pótese 3 h. 26 m.

6

1344.—Se concede por el Rey Jaime III la libertad de cazar con alcón ó xpor.

MIÉRCOLES

87 | San Bruno, confesor y san | 278 dor y santas Brótias y Fe

SANDALO SOL ESENCIA PURA DE SANDALO CON SALOL

El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la BLENORRAGIA y demás flujos de las vias urinarias. Precio: 2 pesetas 50 céntimos.

TOS, CATARROS, BRONQUITIS, TISIS,

se curan seguramente con PERLAS ANTISÉPTICAS SOL á base de CREOSOTAL TERPINOL Y CUASINA

MORRHUOL con hipofosfitos SOL

Cura las enfermedades del pecho, tumores, glándulas, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas, pequeñas y redondas.

Venta en todas las farmacias de España, Portugal y Américas.—Depósito en Palma, farmacia de DON JUAN VALENZUELA

LUZ SOLAR CON EL GAS ACETILENO. Nuevos aparatos sistema BOFILL, con patente de invención por 20 años. Cuestan la mitad que otros aparatos y su duración es casi indefinida. Precio: 2 pesetas 50 céntimos.

Gran Taller de Calderería DE Nicolás Sagesse é Hijos. Calle del Truch, 26 y 27.—Biniatalem. Sucursal en Inca calle del Comercio, 4. Esta antigua casa ofrece al público y á sus numerosos parroquianos una gran variedad de trabajos sobre los precios de las calderas de cobre para la elaboración del aceite.

Elixir Estomacal de Salz de Carlos. Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago 6 intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. BOTELLA 5 PESETAS. Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

No más enfermos. Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre. Toda las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona. Mes de Octubre. Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor capitán para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

COMPRIMIDOS DE VICHY GASEOSOS. Preparados con los sales extractos de las Células AGUAS DE VICHY. En Palma, Juan Valenzuela, depósito de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

Línea de vapores Transatlánticos DE PIRILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos. El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz. El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Arecibo, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

Coches para Establecimientos DE Antonio Gil. Desde el día 1º de Octubre registrará para la salida de dichos coches el siguiente itinerario: Salidas de Establecimientos.—A las 11 de la mañana, 2 de la tarde y 6 y media de idem.

Alquiler. En la calle de las Monjas, número 16, hay un segundo piso para alquilar, tiene mirado á dicha calle y á la del Rincón, reúne habitaciones muy capaces, cisternas y ventiladas, como también agua á grifo. Darán razón en el Colmado «La Providencia».

La Fosfatina Fallières. constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión. Su empleo es preciso para los niños, especialmente en los momentos del desate, por que impide los diarreas ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar á para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

La medicación Sulfurosa á domicilio POR LAS Gotas-madres sulfurosas de Bar. Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curar: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 pesetas.—Farmacia de las Copiñas.

Academia Práctica de Paratoria PARA CARRERIS MILITARES A CARGO DE LOS REPUTADOS PROFESORES D. Francisco Garcia y D. Pedro de A. Escalí. Las clases de francés y dibujo se darán en el local de la misma Academia. S. Cayetano 8-2º.—Informes de 3 á 6 de la tarde.

Alquiler. De una tienda con habitación y almaceña con agua de fuente, capz para comer ropas y otro cualquier. Tiene una estufa y las nuevas que se daran baratas, igualmente los aparatos de gas. Darán razón: San Miguel, 69, frente al Juzgado.